



第4回合同委員会だより

12月6日(土)書面開催形式にて開催

«挨拶»

【共同代表委員長挨拶】

日頃よりPTA活動にご理解とご協力をいただきありがとうございます。

2学期は10月に第3回合同委員会を実施しましたが、その後多くのイベントが開催されました。その中から、2つお話しさせていただきます。

まず11月1日(土)に避難所開設訓練が実施されました。実際に被災してしまった際、避難者である我々自身で避難所を開設しなくてはならないことを私は理解できていなかったため認識を改める貴重な機会となりました。

続いて12月4日(木)～6日(土)に作品展が行われました。多くの保護者の方に来場いただき、子どもたちの作品を鑑賞することができました。当日、受付や駐輪場整理などのご対応をいただき本当にありがとうございました。心よりお礼申し上げます。

年末となりインフルエンザ等の感染症が流行期入りしています。体調管理に気をつけながら、お身体に気を付けて健やかな新年をお迎えください。来年もPTA活動へのご協力をよろしくお願ひいたします。

【原校長先生挨拶】

日頃より本校の教育活動にご理解とご協力を賜り感謝申し上げます。

さて、9月の残暑から始まった2学期ですが、早いもので残すところあと2週間余りとなりました。この間、様々な行事等があったのですが、12月4日(木)～6日(土)には、2年に1度の「保一小作品展」があり、全校児童が互いの作品を鑑賞し合いました。また、最終日の土曜日には、たくさんの保護者、地域の方々にご来校いただき、子どもたちの今までの学習の成果をご覧いただきました。複数日に亘ってご来校くださった方も大勢いらっしゃり、教職員一同大変嬉しく、また勇気づけられました。

誰かに伝えたいこと、伝えたい何かがあること、そのこと自体がとても幸せなことです。そしてそれを言葉以外のもので表現すること、とても素晴らしいことです。そしてそれを見て、感じてくれる人がいること、これもまた、とても素晴らしいことです。作品展は終了しましたが、子どもたちが持ち帰る作品をじっくりご覧いただき、たくさんの温かい言葉をかけていただければ、大変ありがとうございます。

今回の作品展で、とても印象的なことがありました。私が体育館に行くと児童が寄ってきて、「ねえ、あそこにある作品見て！」と話しかけてきます。てっきり自分の作品を見てほしいのだろうとその場所に行くと、全然違う学年の別の子どもの作品を指差します。「この作品が、すごくすごくいいと思うんだよね。」

自分が見て、感じて、とても良いと思った作品を他の人にも見てもらいたい。その純粋な気持ちがストレートに伝わってきました。自分が描きたいこと、作りたいものを思う存分描き、思う存分作る、そして他者の描いたもの、作っ

たものをじっくりと見て感じ、大切に思う。いつも子どもたちに言っている「自分を大切にする、他者を大切にする」ことがごく自然にできていることに大きな喜びを感じるとともに、学芸的行事の大切さを改めて実感しました。

さて、本校では、現在来年度のカリキュラムについて、今年度の反省をもとに計画を立てている最中です。子どもたちの自己有用感や自己効力感を高めること、行事等ではその目的を明確にし、一人一人の児童がめあてをもって取り組めるようにすること、3年目を迎えるコミュニティスクールとして、これまで以上に学校、保護者、地域が一体となって教育活動を行っていくこと等がとても重要だと考えております。

これらのことに関して、学校内部だけで決めるのではなく、保護者、地域の方々のご意見も取り入れながら決定していき、地域の学校として、子どもたちが真に活躍できる行事を作っていくたいと考えております。

最後に、いつも申し上げていることですが、子どもたちの健やかな心と体の成長は、学校のみで育まれるものではありません。学校以外の様々な環境、機会を通して少しずつ育っていくものだと思っております。今後とも子どもたちの健全育成のため、ご理解、ご協力を賜りますよう、どうぞよろしくお願ひいたします。

【藤本副校長先生挨拶】

日頃より本校の教育活動にご理解とご協力をいただき、ありがとうございます。市の広報誌やすぐーる等でもお知らせいたしましたが、3学期に新しいタブレット端末を配布する予定です。つきましては、ご家庭で保管しているACアダプターと持ち帰っているタブレット端末を今学期末(高学年は3学期始業式の日)に回収いたしますので、ご協力をお願ひいたします。

また、今月の保一作品展では、多くの保護者の方々にご来校いただきました。体育館や家庭科室に展示された子どもたちの個性あふれる素晴らしい作品に対して親子で話題にする機会を設けていただければ幸いです。その後のアンケートでは、子どもたちの作品や教職員の取組に対して肯定的なご意見をたくさんいただきました。子どもたちにとってはもちろんですが、教職員にとっても励みになります。いただいたご意見を参考にしながら、今後も教職員一同、全力で教育活動に取り組んでまいります。そして、特別委員として会場への案内や駐輪場の整理等でお手伝いしてくださった方々、大変助かりました。このような行事は、保護者の方々の協力なくしては成り立ちません。今後ともご協力をよろしくお願ひいたします。

さて、今年も残すところ数週間となりました。子どもたちは2学期の学習や生活のまとめの活動に取り組んでいます。今年1年をしっかりと振り返って、新年を気持ちよく迎えてほしいと思います。保護者の皆様もよいお年をお迎えください。

《報告》

【下保谷駐在所より】

○自転車のルールマナーについて

自転車の絡む事故が数多く発生しています。勘違いしていたり、間違って覚えていたり、知らないルールもあると思いますので、今一度確認をお願いします。

○特殊詐欺について

国際電話を利用した手口が多数発生しています。年齢の若い方も被害が出ていて不審な電話などあつた場合、どうしたらいいかわからない場合は、躊躇せず110番通報をお願いします。

【下保谷児童センターより】

○児童センターの様子

・10月25日(土) 高校生自主企画の音楽ライブ

いつも音楽スタジオで練習している高校生が企画・運営を行い15組の参加があり、盛況で終わりました。また、

2月にも開催予定です。

・10月29日(水) ハロウインイベント

ハロウインフォトスポットとセンター内にあるジャックオランタンを探すイベントを行い、当日来館した幼児親子から中高生まで楽しんでいました。

・11月5日(水) 市民サークルの「ひなぎくや」さんによる人形劇

44名の観覧者がおり乳幼児のその保護者や小学生も楽しんで観覧していました。

・11月15日(土) 下保谷児童センターMusicStreet

8組20名の参加がありました。小学生バンドと高校生のバンドが素晴らしい演奏を見せてくれました。

・11月29日(土) 卓球大会

小学生4名と中学生3名、少ない参加でしたが、のびのびと試合をしていました。

・12月13日(土) ウインパフェス

全体では約200名(パフォーマンスは30名の参加者と99名の観覧者)の来館者がありました。PTAの方にもお手伝いいただき無事に終えることが出来ました。この場を借りてお礼申し上げます。子どもたちが考えたゲームや人気のカードゲーム大会などもあり盛り上りました。パフォーマンスの部も回を重ねるごとにクオリティーも上がり大盛況に終わりました。

○今後の予定

大きなものをお伝えします。

1月6日(火) ドッジボール大会

2月7日(土) 高校生自主ライブ

2月7日(土) 卓球大会

3月14日(土) MusicStreet

通常のイベントも実施いたします。詳しくは毎月のおたよりをご覧ください。

【白梅子ども育成会より】

○11月3日(月祝)に西東京市の育成会全体の事業で、田無第4中～多摩湖自転車歩行者道を歩きました。青嵐中からは6人の子どもたちがボランティアとしてお手伝いしてくれました。

○12月13日(土)、「オカシくない?運動会」を開催しました。

・以前、保一小の運動会で全員参加していた「大玉ころがし」

・自分の感覚で決められた距離を測る「何メートルをさがせ」

・西東京市小学校○×クイズ

など、新しい事も入れて、約2時間楽しい時間を過ごしました。

○1月11日(日)に「どんど焼き」を明保中にて行います。PTAさんにもお手伝いをお願いしています。チラシを配付しますのでご覧ください。

○育成会員さん(仲間)が欲しいです。子どもたちのために活動しているので、子どもたちの事をよく知っている保護者さんが必要です。一緒に活動しませんか?

【地区リーダーより】

○前回以降の地区委員会活動

秋季パトロール(10月20日(月)～24日(金))、天神社お祭りパトロール(10月10日(金))を実施しました。

○令和8年度地区リーダーが決定

次年度の地区リーダー4名が決定しました。立候補いただき誠にありがとうございました。

○正副地区委員の選出について

近日中に、令和8年度の正地区委員・副地区委員募集のお手紙を配付します。積極的なご応募をお待ちしています。

○3学期登校指導について

12月13日(土)までに申し出いただいた住所変更を反映した3学期の登校指導表を作成し、近日中にオープンチャットでお知らせします。自身の当番日を確認いただき、あらかじめご都合の調整をお願いします。

○今後の活動予定

3学期始業式の1月8日(木)より登校指導及び送り出しリレー、1月19日(月)～23日(金)までの5日間で冬季パトロールを実施します。寒さも厳しくなっていきますが、引き続き子どもたちの見守りやお声掛けにご協力をお願いします。

【スポーツデー 特別委員会より】

○10月28日(火) スポーツデー

昨年との変更点としては、久しぶりに全学年合同での開催となったこと、自転車での来校を全面的に禁止したことが挙げられます。当日はお手伝い係の皆さまのご協力もあり、受付業務を滞りなく行うことができました。

悪天候により2回の延期を経て平日開催となったこともあり、自転車で来校される方はほとんどいませんでした。開催にあたり、複数回にわたり細目に「自転車での来校禁止のお知らせ」をすぐ一連の配信していただいたことも大変有効でした。また、当日東門では下保谷駐在所にご協力いただき、一緒に立っていただいたことで、安心して任務を遂行することができました。

ゴミ箱を設置しませんでしたが、保護者の皆さまにゴミをお持ち帰りいただいたことで、校庭もきれいな状態が保たれており、この点も非常に良かったと感じました。

次回以降の改善点としては、今回特別委員が2年生に偏ってしまったため、担当割りをスムーズに決定できるよう、委員決めの段階で学年が偏らないように調整することが望ましいと考えます。また、せっかく参観証の色分けを行ったため、競技前に「〇〇色のカードの方を優先的に前へお進みください」といったアナウンスを行うことで、参観証の持参忘れが減り、受付もさらにスムーズになるのではないかという意見もありました。

【文化的行事 特別委員会より】

○12月4日(木)～6日(土) 保一作品展

・係の皆様、お手伝い係の皆様のご協力により滞りなく終えることができました。

・反省点としては、今回腕章を1つ紛失してしまいました。紛失防止、円滑な引き継ぎのため、リーダーと係内で腕章の取り扱いについて明確に確認しておく必要がありました。

・昇降口に入る際、土足で歩行可能とわからず、戸惑う保護者が多かったのですが、途中から貼り紙をしていただいたことで解消しました。

・午前中は来場者が多く、各場所2名ずつの配置は今後も必須だと感じました。

・2年生と5年生の出し物の時に数名「直接体育館や小ホールに行っていいのか？どこを通るのか？」と質問があったので、その案内も貼り紙をしていただくか、作品展係が案内の方法を事前に周知している必要性を感じました。

・感染症の流行もあり、当日欠席せざるを得ないお手伝い係の方も何人かいらしたので、来年度はもう少しお手伝い係の人数を増やしたほうが安心かな、と思いました。

【代表委員会より】

○市長・教育長と西東京市PTA・保護者の会連絡会(P保連)との懇談会について

11月10日(月)に西東京市長・教育長とP保連の懇談会に出席してきました。懇親会では各校及びP保連からの要望について市側の見解を伺い質疑を行いました。今後、正式な回答書が届きましたら学校のHP等で共有させていただきます。

○第4回学校運営協議会について

12月4日(木)には、今年度第4回目の「学校運営協議会(CS)」が行われました。

当日は、まず作品展を見学させていただきました。体育館と家庭科室に展示されている数多くの作品をじっくりと観覧するお時間を頂戴し、子ども達の豊かな発想力やレベルの高い作品の数々に驚きと感動を覚えました。

その後、保谷第一小学校で(親子給食のため青嵐中学校でも)提供されている給食の試食会が行われました。栄養士の先生から、当日の献立に関するご説明をいただき、調理については地元で採れた野菜を使用していることや、大きさや量に関しては保谷第一小の低中高学年・青嵐中学校・職員別にサイズを分けて調理いただいていることなど丁寧なご説明をいただきました。

給食の詳細については、栄養士の先生が学校HPの「今日の給食」に毎回掲載いただいております。また、人気の献立についてはレシピも掲載していただいておりますのでご興味のある方はぜひご覧いただきたいと思います。

«その他»

【代表委員会 会計より】

○メッセージカードについて

第3回合同委員会でご案内いたしました、メッセージカード作成用の材料をPコーナーへ設置完了いたしました。対象学年には既にオープンチャットにてご案内しておりますので、内容のご確認をお願いします。

○活動報告・会計報告について

活動報告書、会計報告書は活動が終わり次第、提出していただきますようお願いいたします。

報告書提出の対象となる団体は、地区リーダー、ベルマーク有志、読書・読み聞かせ有志、特別委員会(スポーツデー、文化的行事(保一作品展)、児童センター行事)、交通安全協力員、クラス委員となります。

会計報告書を提出の際は、必ず領収書・レシートを併せてご提出ください。領収書・レシートの無いものは精算することが出来ませんのでご注意ください。地区活動費は、活動費の残金がある場合、報告書に添えて提出してください。活動費の発生している団体は直接会計報告書と引き換えでお渡しいたしますので、事前に金額を確認させていただきます。活動費が発生していない団体は、活動報告書のみの提出となります。

提出期限は、どの団体も1月24日(土)までといたします。提出はデータ、または直接代表委員までお願いいたします。データ提出の場合は代表メール宛にお願いいたします。

○印刷代補助について

印刷代補助の対象となる方は『自宅印刷管理表』の提出をお願いいたします。提出期限は、報告書同様1月24日(土)です。

○会計監査について

令和8年度の会計監査役を2名募集いたします。ご希望の方は代表メール宛にお願いいたします。

【代表委員会 共同代表委員長より】

○来年度代表委員の選出について

令和8年度の代表委員の募集を行いました。立候補いただいた方、立候補をご検討いただきました保護者の皆さまには、心より御礼申し上げます。

今回は不足人数分のくじ引きを行いました。実施にあたり、クラス委員、選出対象者の方には保護者会後にご協力いただきありがとうございました。クラスによっては長い時間お待たせしてしまうこともあり誠に申し訳ありませんでした。今後の改善点としていきたいと思います。

令和8年度の代表委員は11名体制を予定しております。後日配付する「代表ニュース」にてご紹介いたします。

○来年度の委員・係決めの募集方法について

年明けの1月下旬には、令和8年度のPTA体制を確立するため委員・係決めを開始いたします。募集開始時に配付いたします「令和8年度 委員・係活動のご案内」と、黄色のお手紙「委員・係希望調査のお知らせ」をご参考に、応募フォームにてご回答をお願いいたします。

現1~5年生までのクラス委員の方には、来年2月14日(土)の第5回合同委員会、また3学期最後の保護者会にて、お手伝いをお願いする場合もあります。詳細については後日連絡いたしますので、ご協力のほどお願いいたします。

○冬季休業中のPコーナー利用について

今年は12月29日(月)~1月3日(土)までの期間は学校活動停止期間となり、校内に入れないため、Pコーナーも使用できません。それ以外の日程については従来通り、代表へのメール連絡でご予約をお願いします。

«議題»

【代表委員会 会計より】

[今年度前期会計報告および来年度予算案について]

※詳細については各御家庭に配布いたします会計報告資料をご参考ください。

○令和7年前期会計報告について

○令和8年度予算案について

<補足説明>

・PTA会費は今年度と同額とします。世帯数472、教職員数35の想定です。

・卒業祝品_卒業生予定数増加により増額

・80周年記念行事預金について

→今年度は 60,000 円の振替を実施する事とします。来年度以降の積立額については、代表委員に一任いたします。

⇒承認(Google フォームによる議決にて)されました。

※議決結果について:議決フォームにてご回答いただきありがとうございました。議決権を持つ45名のうち44名の方に回答いただき、全員賛成で過半数を超えたため承認となりました。

第5回合同委員会は2月14日(土)13時30分より開催予定です。